
八尾地域
オープンハウス（パネル展示型説明会）の実施結果

資料９－１
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オープンハウス開催概要

• 八尾地域では、八尾コミュニティセンターと八尾健康福祉総合センターの2会場にてオープンハウスを開催しました。
• これまでのワークショップで検討されてきた地域の課題や地域別実行計画の方針（案）、優先的に取り組むべき個別具
体施設の整備方針（案）について、パネルを用いて事務局職員が説明を行い、ご意見をいただきました。

日時：令和元年11月29日（水）11時～18時30分
対象：八尾地域にお住まいの方
アンケート回答者数：23名

① 八尾コミュニティセンター

日時：令和元年12月3日（火）9時30分～12時30分
対象：八尾地域にお住まいの方
アンケート回答者数：17名

② 八尾健康福祉総合センター

男性 12名／女性 28名

性別
杉原 13名／保内 5名／八尾 11

名／卯花 2名／室牧 1名／黒瀬
谷 1名／野積 1名／その他 1名
（婦中）／不明 5名

地区

20代以下 9名／30代 5名／50代
1名／60代 11名／70代以上 9名
／不明 5名

年齢
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無回答

いずれにも当てはまらない。（お考えの方向性を教えてください。）

現存する施設については、できるだけ維持していくが、利用者数の

著しい減少や老朽化の進展が著しくなった時点で廃止する。

公共施設の管理や運営を地元で行うようにする。

公共施設をあまり利用しないので、施設を利用する人が適正な負

担をするよう利用料金の見直しを行う。

ある程度の公共施設の再編はやむを得ないので、あまり利用され

ていない施設の廃止や統合を行う。

いずれにも当てはまらない。

「いずれにも当てはまらない。」でいただいたご意見

なし

公共施設の今後の方向性として、あなたの考えに近いものを選択してください。Q1

n=40
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八尾地域において、よく利用したり重要だと思う公共施設はどの施設ですか？（複数回答）Q2

n=400
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無回答
あまり公共施設を利用しない
室牧地区コミュニティセンター

黒瀬谷交流センター
八尾スポーツアリーナ

おわら演舞場
ほたるの里農村公園

卯花公民館
八尾農村環境改善センター

八尾化石資料館
スポーツ・カヌーセンター
八尾ゆめの森テニスコート

保内小学校
八尾保育所
福島保育所
八尾公民館
保内公民館

八尾東町分館
曳山展示館
八尾小学校
八尾中学校
杉原公民館
ふらっと館

神通川水辺プラザ
八尾ゆめの森（ゆうゆう館一帯）

八尾コミュニティセンター
八尾行政サービスセンター

八尾B＆G海洋センタープール
八尾健康福祉総合センター

八尾図書館
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八尾地域において、改善したら良いと思う施設はありますか？ある場合はどのように改善した
ら良いかご記入ください。（複数回答）Q3

改善したらいいと思う施設 ご意見

八尾ふらっと館（２件）

・商工会が開かれていても横のマルチスペースが休みになっているので、
開いていたら便利。
・八尾公民館も含め、利活用されていないスペースもあると思うので、八尾
美術保存館の移転先とし、旧町内を周遊して楽しめる観光地にできない
か。

杉風荘（１件）
旧町内の周遊性を高めるためにも、通年でオープンできる体制にしてほし
い。

化石資料館（１件） 良い化石があると聞いている。

八尾農村環境改善センター（１件） 廃止してよいと思う。

八尾美術保存館（１件） 廃止してよいと思う。

八尾図書館（１件） 新しい本を追加したらよい。

スポーツ施設全般（１件）
地域全体に多すぎる印象。小学校の体育館を一般開放するという手段も
あるので、減らしてもよいのでは。ただし、カヌーセンターなど、特殊競技
は残しても良いと思う。
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八尾行政サービスセンターの複合化案について
Ａ～Ｃ案の中ではどの案が一番好ましいと思いますか？Q4

ご意見

・そもそも、健康福祉総合センターと行政サービスセンターが分かれているのが、窓口が分かりにくく不便。

n=40
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無回答

C案（行政機能を分散配置する）

B案（八尾コミュニティセンターに集約化する）

A案（八尾健康福祉総合センターに集約化する）

6



八尾図書館、八尾東町分館について
八尾地域の２つの図書館のあり方について、あなたの考えに近いものを選択してください。Q5
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無回答

その他

地元で利用できるメリットが大きいので、八尾図書館、

八尾東町分館ともに、できる限り維持する。

利便性を高めるため、八尾東町分館を八尾図書館に

集約化し、蔵書や学習スペースの拡大を検討していく。

「その他」でいただいたご意見

・旧町内は高齢者も多いので、徒歩圏内に普段使いできる文化施設があることで、健康寿命ものびると思う。

・利用したことがないため分からない。

n=40
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ほたるの里農村公園、八尾化石資料館、美術保存館、杉風荘について
Ａ，Ｂ，Ｃ案の共通事項について、ご意見があれば自由に記入してください。（自由回答）Q6

ご意見

全般

・展示を他の施設へ移した上で廃止や譲渡。

・必要な団体に渡す。

・使ってくれる人に渡した方が良い。（２件）

・必要ない、廃止はやむを得ない。（７件）

化石資料館
・全国から見ても価値ある内容。地元の子供が「祭り以外の宝」を知る機
会をつくるためにも、旧町に一部でも展示を移転させてほしい。
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無回答

利用したことがないため分からない。

ｂ案（卯花公民館を八尾農村環境改善センター

に集約化する）

ａ案（八尾農村環境改善センターを卯花公民館に

集約化する）

卯花地区にある集会施設について
ａ、ｂ案のどちらが好ましいと思いますか？Q7

n=40
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杉原小学校、八尾小学校、保内小学校、樫尾小学校について
今後、児童数減少が見込まれる中、学校のあり方を検討する必要があります。
児童の通学手段をしっかり確保することや当面は公民館等の集会施設をこれまでどおり存置し、
地域コミュニティの維持を図ることを前提とした上で、どのような方向性が望ましいですか？
あなたの考えに近いものを選択してください。

Q8

ご意見

・複式学級には限界がある。

・マンモス校は嫌だが、複式学級には抵抗がある。

・数だけ、経済面だけではなく論ずることなく、子どもたちにとって何が良いのかを第一に考えていただきたい。

・遠くから通学する児童のことを配慮してほしい。

・小中学校の空きスペースを有効に使えばよいと思う。

n=40
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無回答

その他

４つの小学校については、現状のままできるだけ維持する。

児童数の少なくなった学校から順次統廃合を進め、その都度

見直す。

すでに児童数が減少している学校もあるため、現在の校区に

とらわれず、４つの学校の統廃合を進める。
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「その他」でいただいたご意見（公共施設マネジメント全般）

「その他」でいただいたご意見

・おわらを大切に考えてほしい。

・公共施設の再編を進めることには理解できるが、公共施設を過大に建設してきたことに対する過去の検証をまず行
うべきである。
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